
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA – 04/09/19 1 

Local: Rua Avelino Toledo de Lima, 208 – Jordanésia – Cajamar/SP 2 

Data: 04/09/19 3 

Horário: 15h 4 

 5 

CONSELHEIROS PRESENTES: 6 

Fernando Jordani Feliti – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 7 

Tadeu Fernandes dos Santos – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 8 

Aguimar Pereira da Silva – Guarda Ambiental Municipal 9 

Masatochi Yahiro – Associação Comercial e Empresarial de Cajamar 10 

Silvio José Lopes – OCS Esperança 11 

Miguel Mahfuz – Associação Capital Ville 12 

Irineu Lameira Belchior – Associação dos Amigos da Chácara do Rosário 13 

 14 

ENTIDADES AUSENTES: 15 

Secretaria Municipal de Mobilidade e Desenvolvimento Urbano 16 

Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos 17 

Diretoria de Defesa Civil 18 

Há um Caminho para a Liberdade – HACALI 19 

 20 

PARTICIPANTES: 21 

 22 

Germano Campos Pinto – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 23 

Adherbal Lemos – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 24 

Márcio José Ferreira – Sociedade Civil 25 

João Pinto Xavier – Sociedade Civil 26 

Saulo Ricci – Sociedade Civil 27 

Nayane Silva Ricci – Sociedade Civil 28 

 29 

 30 



PAUTA DE DISCUSSÃO: 1 

1. Aprovação da ata anterior; 2 

2. Discussão da proposta de alteração da Lei do COMDEMA; 3 

3. Formação de GTs; 4 

4. Assuntos gerais; 5 

 6 

Com o quórum verificado, a reunião foi iniciada pelo Presidente Sílvio que agradeceu a 7 

presença de todos e passou a palavra para o Secretário Executivo Fernando que, de 8 

maneira breve, apresentou a ordem do dia.  9 

Como primeiro tópico, iniciou-se a aprovação da ata da reunião anterior, realizada em 10 

15/08/19. O Sr. Fernando perguntou aos membros se havia alguma consideração a ser feita 11 

no conteúdo da ata e, sem apontamentos realizados, a ata foi aprovada e assinada pelos 12 

membros presentes na reunião anterior. 13 

Na sequência, o Sr. Fernando mencionou a proposta de revisão da Lei do COMDEMA que 14 

foi enviada por e-mail aos membros. Pontuou-se as principais mudanças que se referem à 15 

alteração da composição do Conselho, a titularidade dos membros e ao Fundo Municipal 16 

de Meio Ambiente. O Sr. Irineu questionou sobre a paridade do COMDEMA e o Sr. 17 

Fernando respondeu que a paridade está sendo mantida na proposta uma vez que o Poder 18 

Público terá direito a 08 cadeiras, da mesma forma que a Sociedade Civil, conforme Art. 4º 19 

proposto. O Sr. Sílvio indagou aos membros se havia algum apontamento a ser feito na 20 

proposta e, de maneira unânime, o conteúdo foi aprovado. O Sr. Irineu manifestou 21 

preocupação quanto ao prazo do trâmite na Câmara de Vereadores visto que a proposta 22 

incide sobre a gestão do próximo biênio que se inicia em janeiro de 2020. Sugeriu-se a 23 

formalização de pedido do COMDEMA para o Gabinete do Prefeito com o objetivo de 24 

agilizar o processo. 25 

Seguindo a pauta, deu-se início ao processo de formação de Grupos de Trabalho. O Sr. 26 

Fernando explanou sobre a urgência em se criar dois GTs de âmbito administrativo. O 27 

primeiro seria voltado ao processo de revisão do Regimento Interno e elaboração de Edital 28 

para a participação da sociedade civil no biênio 2020-2022 e o segundo possuiria a tarefa 29 

de criar procedimentos e normas voltadas à prestação de contas do Fundo Municipal de 30 

Meio Ambiente, incluindo a formalização de Conselho Fiscal. O Sr. Fernando mencionou 31 

que, de acordo com o Regimento Interno, os GTs são formados por no mínimo 3 e no 32 

máximo 6 membros, incluindo a participação de suplentes. Ainda, foi explicado que os 33 

membros dos GTs devem escolher um Presidente na 1ª reunião e que as reuniões devem 34 

ter ata e relatório técnico que subsidiará as decisões do Plenário. Após ampla discussão, os 35 

Grupos de Trabalho foram formados da seguinte maneira: 36 

1) GT Regimento Interno e Edital – Irineu, Fernando e Tadeu; 37 

2) GT Conselho Fiscal – Miguel, Masatochi e Tadeu; 38 



Em seguida, o Sr. Germano mencionou a necessidade de se formar um GT de cunho técnico 1 

com o objetivo de avaliar os impactos causados por empreendimentos de grande porte. O 2 

Sr. Adherbal apontou que os resultados do trabalho do referido GT poderiam direcionar 3 

alterações na proposta de revisão do Plano Diretor e reforçou a importância do COMDEMA 4 

no processo. Após discussão, o GT ficou formado da seguinte maneira: 5 

3) GT Empreendimentos – Irineu, Fernando e Tadeu. 6 

Durante o processo de escolha dos membros do GT, o Sr. Sílvio citou a oportunidade de o 7 

Sr. Adherbal participar do GT como membro convidado e comentou sobre a necessidade 8 

de se estabelecer diretrizes e condicionantes para a avaliação de empreendimentos. 9 

Finalizada a formação dos GTs, o Sr. Fernando comentou sobre a viabilização do projeto 10 

Nascentes em Cajamar, cujo objetivo é a recuperação ambiental advinda de TCRAs, 11 

mediante o cadastro de áreas e produtores rurais que possuam interesse em receber em 12 

suas propriedades plantios de mudas de espécies nativas, principalmente em áreas com 13 

relevância hídrica como áreas de preservação permanente, entorno de nascentes e áreas 14 

naturais de drenagem. O Sr. Fernando comentou que o banco de áreas se baseia no 15 

Cadastro Ambiental Rural – CAR e o Sr. Miguel enfatizou a importância do projeto pois, 16 

caso o município não disponha de banco de áreas disponíveis, a CETESB permite que o 17 

plantio compensatório seja realizado em outra bacia hidrográfica, o que resulta em perda 18 

ambiental para o município.  19 

Por fim, o Presidente novamente agradeceu a presença dos participantes e, não havendo 20 

mais nada a tratar, encerrou a reunião. 21 


